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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 142 DELL'08/05/2017

FABBRI Nello (Presidente) (Presente)
MORELLI Patrizia (Vicepresidente) (Presente)
COGNETTA Roberto (Segretario) (Presente)
GERANDIN Elso (Presente)
FOSSON Antonio (Presente)
PERRON Ego (Presente)
TESTOLIN Renzo (Presente)

Partecipano alla riunione i Consiglieri CRETIER, FARCOZ e GUICHARDAZ.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:05,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Audizioni in merito ai trattamenti di rimborso spese spettanti ai  dipendenti del Gruppo 
CVA:

ore   9.00: Amministratore delegato società CVA, ing. DE GIROLAMO;
ore 10.00: Assessore Bilancio, finanze, patrimonio e società partecipate CHATRIAN.

3) Disegno di legge n. 103 concernente: "Primo provvedimento di variazione al bilancio di 
previsione finanziario della Regione per il triennio 2017/2019 e riconoscimento di debiti 
fuori bilancio ai sensi dell'art. 73, comma 1, lettere a) ed e) del decreto legislativo 23 
giugno 2011, n. 118 (disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi contabili e 
degli schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi, a norma 
degli articoli 1 e 2 della legge 5 maggio 2009, n. 42)." - Nomina del Relatore

4) Illustrazione,  da  parte  dell'Assessore  Chatrian,  della  proposta  di  deliberazione 
concernente  “Approvazione  delle  linee  di  indirizzo  per  l’applicazione  della  legge 
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regionale  14  novembre  2016,  n.  20,  concernente  “Disposizioni  in  materia  di 
rafforzamento dei principi di  trasparenza,  contenimento dei costi  e razionalizzazione 
della spesa nella gestione delle società partecipate dalla Regione””. 

*     *     *

Il Presidente FABBRI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 
per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 3030 in 
data 3 maggio 2017 e da telegramma prot. n. 3093 in data 5 maggio 2017.

* * *
Alle ore 9.05 l'ing. DE GIROLAMO e la sig.ra JORIS, in rappresentanza della società 
CVA, prendono parte alla riunione. Si procede alla registrazione degli interventi.

* * *

AUDIZIONI IN MERITO AI TRATTAMENTI DI RIMBORSO SPESE SPETTANTI 
AI DIPENDENTI DEL GRUPPO CVA:

 Amministratore delegato società CVA, ing. DE GIROLAMO

Il Presidente FABBRI, nel porgere il benvenuto ai rappresentanti della società CVA, 
chiede  quale  sia  la  posizione  della  società  in  relazione  all'articolo  3  (Disciplina  dei  
compensi  e  dei  rimborsi)  della  legge  regionale  20/2016  (Disposizioni  in  materia  di  
rafforzamento dei principi di trasparenza, contenimento dei costi e razionalizzazione della  
spesa  nella  gestione  delle  società  partecipate  dalla  Regione),  in  ragione  delle 
problematiche verificatesi tra l'azienda e i rappresentanti delle Organizzazioni sindacali.

L'ing. DE GIROLAMO rammenta che nel mese di gennaio u.s. era stata richiesta al 
legislatore regionale un’interpretazione autentica relativamente alla parte della testé citata 
legge regionale 20/2016 per la parte relativa all’applicazione dei rimborsi spese spettanti al 
personale della società CVA in quanto l'applicazione della stessa legge regionale, che era in 
più  punti  più  restrittiva  rispetto  a  quanto  previsto  dal  contratto  collettivo  nazionale  di 
categoria, ha comportato - soprattutto per alcuni settori tipici dell'attività societaria, come 
le attività di reperibilità e le attività dei guardiani delle dighe - ripercussioni e malumori nel 
personale, in particolar modo per la questione concernente i rimborsi chilometrici entro i 
10 chilometri in caso di trasferta.

Manifesta, a nome della società, la disponibilità a continuare ad applicare le più 
favorevoli disposizioni previste dal contratto collettivo nazionale di categoria in ragione 
del fatto che le differenze economiche rispetto a quanto previsto dal contratto del comparto 
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unico regionale sono ampiamente sopportabili e in ragione di una volontà della società di 
non penalizzare il proprio personale.

Propone  pertanto  di  apportare  una  modificazione  al  comma  6  del 
soprammenzionato articolo 3 della legge regionale 20/2016.

Il Presidente FABBRI osserva che i rappresentanti delle Organizzazioni sindacali 
hanno, nel corso di un incontro con la Commissione, sollevato le tematiche oggi affrontate 
dall'ing, De Girolamo.

Prende atto che l'Azienda CVA non osteggia la soluzione del problema dichiarando 
la propria disponibilità ad applicare per i propri dipendenti le più favorevoli disposizioni 
previste dal contratto collettivo nazionale di categoria.

La Consigliera Patrizia  MORELLI chiede chiarimenti  in  ordine alla proposta  di 
modifica sopra evidenziata dall'ing. De Girolamo.

L'ing. DE GIROLAMO precisa che una possibile soluzione potrebbe essere quella 
di  modificare  il  comma  6  dell'articolo  3,  aggiungendo,  dopo  le  parole  "Le  società  
controllate  direttamente  o  indirettamente  dalla  Regione  adeguano  i  rimborsi  spese  
spettanti  al  proprio personale,  anche di  qualifica dirigenziale,  se più onerosi,  a quelli  
previsti  per  il  personale dipendente dagli  enti  del  comparto unico regionale,  le  parole 
"fatto salvo quanto previsto da specifici contratti collettivi nazionali e contrattazioni di  
secondo livello".

Il Consigliere TESTOLIN chiede conferma se il peso delle indennità in questione 
sia compatibile con le esigenze dell’Azienda e fa notare che la proposta di modifica del 
comma  6  dell'articolo  3  testé  avanzata  dall'ing.  De  Girolamo dovrà  essere  vagliata  in 
quanto sarà poi applicata a tutte le società indicate dalla legge regionale 20/2016.

Osserva  che  nel  corso  dell'audizione  con  i  rappresentanti  delle  Organizzazioni 
sindacali è emerso che certi tipologie di indennità applicate dalla società CVA non sono 
previste dal contratto del comparto unico regionale.

L'ing.  DE  GIROLAMO  assicura  che  l’impatto  economico  delle  indennità  in 
discussione è compatibile con le esigenze dell’Azienda ed è assolutamente insostenibile e 
accettabile da parte della stessa.

La sig.ra JORIS risponde che il  contratto del comparto unico regionale prevede 
esclusivamente rimborsi spese collegati a pezze giustificative presentate, mentre così non è 
per i dipendenti del Gruppo CVA.

* * *
Alle ore 9.25 il Consigliere GUICHARDAZ prende parte alla riunione. 

* * *
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L'ing.  DE  GIROLAMO  consegna  una  tabella  riepilogativa  dei  trattamenti  di 
rimborso spese e vitto e delle spese viaggio previsti dal contratto collettivo nazionale di 
categoria raffrontata alle disposizioni vigenti per il contratto del comparto unico regionale.

Pone  all'attenzione  della  Commissione  la  questione  delle  cessioni  di  personale 
infragruppo tra le società del Gruppo CVA ed espone alcune riflessioni in merito.

Il  Presidente  FABBRI  ravvisa  che  la  poc'anzi  avanzata  richiesta  relativa  alle 
cessioni di personale infragruppo dovrebbe essere rivolta ai responsabili del Dipartimento 
personale della Regione.

* * *
Alle ore 9.30 il Consigliere FARCOZ, l'ing. DE GIROLAMO e la sig.ra JORIS lasciano la 
sala della riunione.

* * *

DISEGNO DI LEGGE N. 103 CONCERNENTE: "PRIMO PROVVEDIMENTO DI 
VARIAZIONE  AL  BILANCIO  DI  PREVISIONE  FINANZIARIO  DELLA 
REGIONE  PER  IL TRIENNIO  2017/2019  E  RICONOSCIMENTO  DI  DEBITI 
FUORI BILANCIO AI SENSI DELL'ART. 73,  COMMA 1,  LETTERE A) ED E) 
DEL DECRETO  LEGISLATIVO  23  GIUGNO  2011,  N.  118  (DISPOSIZIONI  IN 
MATERIA  DI  ARMONIZZAZIONE  DEI  SISTEMI  CONTABILI  E  DEGLI 
SCHEMI DI BILANCIO DELLE REGIONI, DEGLI ENTI LOCALI E DEI LORO 
ORGANISMI, A NORMA DEGLI ARTICOLI 1 E 2 DELLA LEGGE 5 MAGGIO 
2009, N. 42)." - Nomina del Relatore

Il  Presidente FABBRI propone quale relatore del disegno di legge in oggetto la 
Consigliera Patrizia Morelli.

La Commissione concorda.

* * *
La riunione  è  sospesa  dalle  ore 9.30 alle  ore  9.45.  A tale  ora  l'Assessore  al  Bilancio, 
finanze, patrimonio e società partecipate CHATRIAN prende parte alla riunione.

* * *

ILLUSTRAZIONE,  DA  PARTE  DELL'ASSESSORE  CHATRIAN,  DELLA 
PROPOSTA DI DELIBERAZIONE CONCERNENTE “APPROVAZIONE DELLE 
LINEE DI INDIRIZZO PER L’APPLICAZIONE DELLA LEGGE REGIONALE 14 
NOVEMBRE 2016,  N.  20,  CONCERNENTE “DISPOSIZIONI  IN  MATERIA DI 
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RAFFORZAMENTO DEI PRINCIPI DI TRASPARENZA, CONTENIMENTO DEI 
COSTI E RAZIONALIZZAZIONE DELLA SPESA NELLA GESTIONE DELLE 
SOCIETÀ PARTECIPATE DALLA REGIONE””

Il Presidente FABBRI invita l'Assessore al Bilancio,  finanze, patrimonio e società 
partecipate  Chatrian  ad  esporre  le  sue  considerazioni  in  ordine  alla  proposta  di 
deliberazione in oggetto.

L'Assessore al Bilancio, finanze, patrimonio e società partecipate CHATRIAN fa 
presente che  nei primi mesi del 2017 sono avvenuti degli incontri  tra la Presidenza della 
Regione  e  la  società  Finaosta  per  dare  corso  alle  disposizioni  contenute  nella  legge 
regionale 20/2016 in tema di società partecipate; precisa che nel corso delle ultime sei-sette 
settimane  si  è  personalmente  confrontato  con  le  strutture  dell’Assessorato  regionale  e 
soprattutto con la società Finaosta ed è emersa l'opportunità di predisporre una delibera di 
Giunta regionale che declinasse le linee di indirizzo. Procede alla disamina della proposta 
in esame ponendo in particolare l'accento sui "desiderata" del legislatore e sulle questioni 
legate ai rimborsi spese dei dipendenti delle società partecipate dalla Regione

* * *
Alle  ore  9.50 la  dott.ssa  FURFARO, funzionaria  dell'assessorato  del  Bilancio,  finanze, 
patrimonio e società partecipate, prende parte alla riunione.

* * *

Il Consigliere COGNETTA espone alcune considerazioni in ordine alla necessità 
per  alcune  società  di  migliorare  l’informatizzazione  dei  propri  siti  istituzionali  e  al 
Regolamento ANAC per le procedure sotto soglia comunitaria.

L'Assessore CHATRIAN fa presente che le strutture dell'assessorato regionale sono 
a disposizione per caricare tutte le informazioni richieste dalla legge regionale in esame.

In relazione alla questione della pubblicità,  mediante la diffusione delle  relative 
informazioni sui siti istituzionali delle società partecipate e degli esiti degli affidamenti, 
osserva che volutamente non è stato ancora indicato l'importo e che personalmente sarebbe 
propenso a prevedere tale pubblicità per gli affidamenti di importo superiore ai 5.000 euro.

Espone,  fuori  tema  dell'argomento  in  discussione,  alcune  considerazioni  in 
relazione al previsto piano di ristrutturazione aziendale di Casino de la Vallée S.p.A., e 
sulle tempistiche della sua presentazione alla Commissione consiliare competente

Il Presidente FABBRI reputa opportuno avere copia del piano testé menzionato in 
tempo utile al fine di permettere ai Commissari di poterne prendere visione con i dovuti 
tempi.

L'Assessore CHATRIAN conviene con quanto evidenziato dal Presidente Fabbri.

2è me  COMMISSION  AFFAIRES GÉNÉRALES / SECONDA COMMISSIONE  AFFARI GENERALI

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

6

Segue un breve dibattito sulle considerazioni testé espresse dall'Assessore Chatrian 
e dal Presidente Fabbri.

Il Presidente FABBRI chiude la seduta alle ore 10.05.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Nello FABBRI) (Roberto COGNETTA)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 29/05/2017
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